

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Córdoba

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Viernes 12 de Mayo de 1916

Núm. 5.092

EL JEJE

Con la pompa y solemnidad que el caso requiere se han abierto las nuevas Cortes. Las gentes, siempre desobedientes de gozar de los espectáculos vistosos, se han agolpado en todo el trayecto y hasta donde se lo ha permitido la muralla de Guardia civil, de Guardia de seguridad y de fuerzas del Ejército ha saboreado el placer del lujo de las Instituciones y de su Corte brillante y fastuosa. La curiosidad del público tratándose del Parlamento no suele pasar de ahí. Se detiene en las puertas del Congreso o del Senado como si se desentendiera de todo lo que sucede dentro, o como si estuviese al cabo de la calle de lo que ha de suceder.

Creo que es lo último. En rigor no hay Cortes nuevas o parlamentos nuevos en España. Varía en ellos el nombre de los que alternativamente ocupan el tendido de sombra, antaño mauristas, ayer isidricos, hoy liberales y demócratas, pero en el fondo todo sigue lo mismo, porque los mismos son los ocho o diez personajes, o los ocho o diez ilustres rabanones o caciques parlamentarios que actúan de años del cotarro. Salvo estos, a los demás, fuera de contadísimas excepciones, se les reserva el papel de comparsa. No habiendo personas nuevas, ni programas nuevos, sino ambiciones, vanidades e intereses viejos con que se van a diferenciar estas Cortes de las precedentes? Y si son semejantes a las otras ¿quién tan candoroso o tan crédulo que cifre en la labor de ellas grandes esperanzas?

En caso particular yo soy completa y absolutamente escéptica. Me sé de memoria, por lo menos creo que lo conozco bien, a todos los capos de oposición, y no me sería difícil señalar las respectivas actuaciones. Pero el eje de estas Cortes, quieran o no, ha de ser el Ministerio de Hacienda, y el Sr. Alba el ministro que salga de ellas en condiciones de ocupar después el puesto más prominente de su partido, o en la triste situación de un fracasado. Ya se ha dicho que el Cede de Remanones no estaba muy satisfecho de la lealtad con que fue secundado en el período de las elecciones por el Sr. Alba. Ya se ha dicho que en Hacienda espera aquel que tropiece y caiga este. Verdad es mentira, lo indiscutible es que la labor de ese departamento será fundamental en esta etapa, que desde él puede salvarse al país, o por lo menos mejorarse grandemente su situación si hay inteligencia, iniciativa y energía, o bien empeorarla y entorpecerla para casi siempre si faltan esas cualidades. El Sr. Alba se ha metido en la boca del lobo. Veremos cómo sale. Muchos de los que se llaman sus correligionarios esperan y desean que salga mal. Por lo que su acierto o desacerto ha de influir en el porvenir de España, deseo muy sinceramente que salga bien. Hay que liquidar completamente la edad vieja, la que ha de concluir con la guerra, preparando la que ha de empezar a contarse desde el día en que se firme la paz, bien entendido que en la liquidación han de entrar las cosas y los hombres fracasados.

Miguel Peñarol.

El Episcopado español bendice unánime el 'Día de la Prensa'

Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos

La diócesis gerundense y yo en su nombre recibo con el mayor entusiasmo el proyecto de celebración del Día de la Prensa Católica Bendígoles de todo corazón.

† El Obispo de Gerona.

Apruebe el interesante proyecto de crear en España el Día de la Prensa Católica y desde luego estoy dispuesto a prestarle todo mi apoyo en esta Diócesis para que de los resultados apetecidos, como yo sepa lo dará.

Fomentaré la fiesta por cuantos medios estén a mi alcance.

† El Obispo de Guadix.

Conforme con la aprobación y bendición que V. E. y el Excmo. Señor Nuncio Apostólico han prestado al proyecto del Día de la Prensa Católica en España, me es muy grato expresar el manifiesto que la Junta Central ha de dirigir con dicho fin a los católicos españoles, para atemperarme a él, en cuanto sea posible en esta localidad.

† El Obispo de Huesca.

Reitero con entusiasmo la bendición que ya envié al tener la primera noticia del proyecto de crear el Día de la Prensa ¡Hermosa idea!

† El Obispo de Jaca.

La feria de Córdoba

PROGRAMA

Con motivo de la celebración de esta antigua e importante feria se llevarán a cabo en esta capital los actos y festejos comprendidos en el siguiente programa:

Vistosos y artísticas iluminaciones en el real, paseos, jardines y calles situadas al parage del mercado.

Exposición regional de aceites, organizada por la Cámara Oficial de Comercio e Industria.

Exposición de las obras del celebrado pintor Valdés Leal, en los salones de las Escuelas Pías. (Plaza de Sagasta).

Día 25 de Mayo.—Primera corrida de seis toros de la ganadería del excelentísimo señor Marqués del Saltillo.—Matadores: José Gómez «Galillo» y Juan Belmonte.—Función de fuegos artificiales en el real, a las diez de la noche.

Día 26 de Mayo.—Segunda corrida de seis toros de la ganadería del excelentísimo señor don Eduardo Miura.—Matadores: Manuel Rodríguez «Manolete», José Gómez «Galillo» y Juan Belmonte.

Día 27 de Mayo.—Tercera corrida de ocho toros de la ganadería de los señores don Tomás y don José Pérez de la Concha.—Matadores: «Manolete», «Galillo», «Belmonte» y «Larita». Sesión de fuegos artificiales japoneses, a las 10 de la noche.

Día 28 de Mayo.—Corrida de novillos toros de la ganadería del excelentísimo señor don Eduardo Miura, esto quedados por renombrados diestros.

Sesión de fuegos aéreos japoneses en el real de la feria, a las 10 de la mañana.

Día 29 de Mayo.—Concierto matinal por el Real Centro Filarmónico cordobés, en la tienda del Ayuntamiento.

Concursos hípicos, con vallosos premios.

Día 30 de Mayo.—Concierto matinal por el Real Centro Filarmónico cordobés, en la tienda del Ayuntamiento.—Concursos hípicos.

Día 31 de Mayo.—Bacerrada organizada por el Club Guerrita.

Día 1 de Junio.—Conciertos musicales por la banda municipal.—Función de fuegos de artificios a las diez de la noche.—Ballets en la tienda del Círculo de la Amistad en las noches del período de feria.—Teatro, circo y otros espectáculos.—Servicios excepcionales de trenes.

Advertencias.—Los ganados que concurren al mercado podrán pasar en la parte de la dehesa de Babanales

contratada al efecto. Las regas que hayan de observarse en lo relativo a su estancia en el real, se darán a conocer oportunamente por edictos.

Córdoba 29 de Abril de 1916.—El alcalde presidente del Ayuntamiento, Salvador Muñoz Pérez.—El secretario, Manuel Varo Repiso.

AVISO

José María Fuentes Ramírez y Antonia Espinosa Lao, naturales de Torre Cardada (Granada), residentes en esta provincia de Córdoba, ignorándose el pueblo donde vivan, deben presentarse en el Provisorato y Vicaría Eclesiástica de este Obispado, sito en el Pátio de los Naranjos, para un asunto de su particular interés.

Las mejoras de Córdoba

He aquí las que se proponen en el proyecto que el alcalde Sr. Muñoz Pérez ha sometido a la sanción del Ayuntamiento y ha entregado ayer al monarca:

Obras de alcantarillado general de esta población según presupuesto aprobado por la Superioridad, 2.610.506 80 pesetas.

Adquisición de terrenos para la Necrópolis, 75.000.

Costo aproximado de la construcción de la misma, 350.000.

Resto del precio convenido por la adquisición del edificio del Suizo, gastos escriturarios, Derechos Reales, derechos, etc., 500.000.

Expropiaciones necesarias para la regularización y ensanche de la plaza de Cánovas y calles de Merería y Siete Rincones, 500.000.

Arreglo y saneamiento de la Ronda de Isasa, 74.488 20.

Expropiaciones para la prolongación del paseo de la Victoria hasta el Guadalquivir, 195.000.

Obras de ampliación de dicho paseo, 150.000.

Obras de mejora y sustitución de pavimentos en calles y plazas, 500.000.

Continuación de las de las nuevas Casas Consistoriales, 500.000.

Ampliación y mejora de las dependencias del Matadero, 100.000.

Construcción de cuatro grupos escolares, 120.000.

Adquisición de terrenos y obras de construcción de una barrida de casas baratas para obreros, 90.000.

Total, 5.694.995.

Adición: Extinción de la Deuda municipal, 930.527. Gastos de omisión del Empréstito, 41.145. Diferencia entre el valor representativo de los títulos y el tipo de emisión de éstos (5 por 100), 333.333. Total general, 7.000.000.

VISITA PASTORAL EN GUADALCAZAR

Señalado el día 1.º del actual para la Santa Pastoral Visita en esta villa, a la hora convenida, salieron a recibir al Excmo. Sr. Obispo en dos coches de los Sres. Cadenas Rejano, el señor téniente-arzobispo de Poensas, el alcalde accidental, juez municipal y los señores D. Pedro Cadenas y su sobrino D. Juan Cadenas Rodríguez y otras muchas personas.

El estamplado de los coches era la señal reveladora de la llegada a la estación férrea, de nuestro dignísimo Prelado, que venía acompañado de su secretario de visita M. I. Sr. don Marcial López y de su capellán Sr. Salinas Anchelerga.

Al oír los coches, un repique general de campanas advertía a estos vecinos la próxima presencia de S. I., disponiéndose todos a recibirle en las afueras de la población. Los niños y niñas de las escuelas públicas con sus profesores y con banderitas y estandartes que les facilitó el señor cura; las Hijas de María nuevamente restablecidas por el mismo y la nueva Hermandad del Santísimo Sacramento; los señores párroco y coadjutor de Almodóvar del Río, el jefe de la guardia civil de este puesto y una gran concurrencia de personas de ambos sexos.

Al bajar del coche el Sr. Obispo, fué ovacionado con vítores por la multitud, a la que saludó y dió su bendición, siguiendo a pie su marcha hasta la Iglesia parroquial, donde le esperaba en la puerta revestido de capa pluvial el señor cura D. Antonio Lacaña, quien dió a besar la Cruz a S. I. que entró bajo pábulo en el Templo; terminadas las preces del ritual, subió al púlpito y explicó con palabras llenas de unción evangélica el significado de la Santa Pastoral Visita, encareciendo a todos su aprovechamiento de sus grandes beneficios.

Hecha la visita del Sagrario y Plin bautismal, se retiró S. E. acompañado de las autoridades, clero y Sres. Cadenas, a la casa rectoral

donde se hospedó, quedando todos en ella por estar invitados a la mesa con el Sr. Obispo.

A las cinco de la tarde empezaron las confirmaciones de los menores de seis años, atendido por el Sr. D. Pedro Cadenas Rejano y su sobrina Srta. Pau Ina Rejano Rodríguez, recibiendo el Sacramento de la Confirmación 115 niños de ambos sexos.

La misma tarde visitó el Sr. Obispo las escuelas públicas, regalando a los niños bonitas estampas; después visitó el Ayuntamiento y por último el cementerio, donde reedó un responso por los difuntos.

El día 2 a las siete y media de la mañana, celebró S. E. I. el Santo Sacrificio de la Misa, recibiendo al Pan de los Angeles más de 800 personas. Era considerable en estos tiempos de impiedad, ver acercarse a la Sagrada Mesa a jóvenes de diez y ocho, veinte y más años, que instruidos y educados por este señor cura, en clase nocturna gratis, en tiempo de invierno, que les ha dado por espacio de tres años, les ha ido inculcando el deber de ir a la Iglesia y cumplir sus preceptos, y más se hubiera notado el los cerca de treinta que están asientos trabajando en un cortijo dos leguas más allá de Córdoba, hubiésemos podido venir en estos días.

Después de desayunarse el virtuoso Prelado, fueron las confirmaciones de los adultos y de los pequeños que no habían podido asistir el día anterior, siendo padrinos los mismos señores de las precedentes, confirmándose este día 160.

Terminadas las confirmaciones, visitó S. I. a los Sres. Cadenas, alcalde accidental y juez municipal, y volviendo a la casa del señor cura, tras un poco de descanso, a las doce, en los mismos coches de los Sres. Cadenas, acompañado del señor rector de la parroquia, alcalde accidental y juez municipal, se dirigieron todos estos señores a la estación férrea y salieron acompañando al Prelado hasta la estación de La Carlota, que es la de Puencabierta.

Han quedado estos vecinos prendados de las virtudes y bondades del Sr. Obispo, y éste también satisfecho de lo bien que sus correspondido estos vecinos.—Corresponsal.

S. SEBASTIAN DE LOS BALLESTOS

Anunciada la Visita Pastoral, por nuestro querido párroco, especialmente el domingo 7 del actual, en las dos misas que se celebran en esta parroquia, previa las invitaciones de las autoridades, se disponían todos estos vecinos a recibir a nuestro querido Prelado, no obstante la copiosa lluvia que Dios Nuestro Señor nos mandó en este día.

Toda la tarde estuvo asediado nuestro párroco, por los vecinos que le preguntaban si vendría o no el Sr. Obispo, como tenía anunciado, contestándoles a todos que sí, que vendría como a las seis de la tarde de dicho día. El vigía que estaba en lo alto de la torre anunció que se divisaban una porción de caballerías y un coche, fué tanto el entusiasmo, que era imposible contener al público en la plaza de esta villa; todos se dirigieron a las afueras de la población y a los pocos momentos llegó el coche en que venía S. E. acompañado de su secretario de visita D. Marcial López Criado y el capellán D. José Salinas Anchelerga, el alcalde y juez municipal de la inmediata villa de La Victoria y otras significadas personas, el cual fué acogido con un entusiasmado griterío de vivas a S. E.

En la calle de la Pinta, nuestro párroco hizo la presentación de las autoridades; todos se disputaban la honra de besarle el anillo pastoral. Al llegar a la Iglesia, fué recibido bajo pábulo, donde le esperaba el párroco con capa, y practicadas las ceremonias de ritual, desde el altar mayor, se dirigió al púlpito y después de dar las gracias a todos explicó lo que era la Visita Pastoral. Hecha la visita al Sagrario y Baptisterio, se retiró a casa del señor cura, siendo acompañado por el Ayuntamiento, Juzgado municipal y un gran gentío.

Al día siguiente, a las cuatro de la mañana, se hallaba en el templo nuestro párroco dedicado a las confesiones, y a las siete entró el Sr. Obispo como tenía anunciado. Celebró la Santa Misa, recibiendo de su mano el Pan de los Angeles, cerca de 800 personas. Durante la Misa y Comunión general, el Sr. Dr. don Marcial López Criado, hizo la preparación para la Comunión y explicó con suma sencillez el Santo Sacrificio de la Misa y otros, para el cumplimiento de los preceptos de comunión, confesión y asistencia a la Santa Misa, representación del Sacrificio del Calvario para nuestra salvación.

A las diez, comenzaron las Confirmaciones, siendo padrinos de la primera tanda don Manuel Jiménez Bié y su señora doña Valle Costa de Jiménez y de la segunda, don Joaquín Costa Pettider y su señora doña Angelina Costa de Costa, confirmándose 450 personas de diferentes edades.

A la una y media fué la comida, sentándose con S. E. el jefe de los conserradores de esta don Manuel Jiménez Bié, el juez municipal don Nicolás Criado Gallar y el comandante del puesto de la guardia civil de La Victoria don José E. Gómez; también estaba el párroco de dicha villa don Argimiro Sanz Cabada.

A las tres de la tarde se presentaron dos coches de Santaelia, en los que venían el párroco y juez municipal de espresada villa, con el objeto de llevar a S. E. a la inmediata Ermita del «Molino blanco», y desde allí conducirle a Santaelia.

A las tres emprendió la marcha para dicha Ermita, siendo acompañado de nuestro párroco, las autoridades ya dichas y una pareja de la guardia civil e infinidad de personas de uno y otro sexo.—Corresponsal.

Véase en cuarta plana el Folletín

El Centenario de Fernando el Católico

El día 28 de Enero de este año que corre sobre la fecha memorable del fallecimiento de aquel monarca español que la Historia conoce con el nombre de Fernando V el Católico, fallecimiento ocurrido en el pueblo de Madrigalejo (Cáceres) el citado día del año 1516.

No cabe en los estrechos límites de un breve artículo periodístico abarcar siquiera la gigante figura del más grande y glorioso, quizá, de los Reyes que en el trono de San Fernando se han sentado. El nombre de Fernando el Católico, inseparablemente unido por los vínculos del matrimonio y por los no menos íntimos del espíritu, del gozo, de la virtud y de la grandeza moral a de aquella singularísima Reina universalmente admirada que se llamó Isabel la Católica; el nombre de Fernando, decimos, se entrelaza con los más sublimes hechos de nuestra patria Historia y sintéticas, compendia y cifra los más culminantes momentos de la vida de España.

Maravillosa disposición y designio de la Divina Providencia fué la feliz conjunción de aquellos dos portentosos luminares, Fernando e Isabel, que, al unir sus coronas y coronas, confundieron también los resplandores de sus almas, completándose mutuamente y prestándose entre sí aquellas excelsas cualidades, que hicieron de su gobierno y reinado la época de mayor esplendor y gloria de nuestra Patria. Porque si de un lado estaban en aquella regia pareja la intalación prodigiosa, la sugestiva delicadeza, la sublime generosidad, el sentimiento que avasalla y castiga; del otro lado se hallaban en prudencia exaltada, la madurez razonadora, la diplomacia discretísima, el juicio sereno que todo lo analiza y somete a la luz de detenida y profunda reflexión.

El alma de Isabel se completa con el alma de Fernando, y viceversa. La una apenas se concibe sin la otra. De la fealtad y hermosa compenetración de ambas resulta ese todo armónico, encantador y maravilloso, que hace del reinado de Fernando e Isabel como un oasis delicioso en las páginas de oro de nuestra Historia.

¡Habrá que recordar empresas sublimes como el término y fin de nuestra gloriosísima Reconquista de ocho siglos, la reducción de Granada, el descubrimiento del Nuevo Mundo, las guerras y conquistas de Italia, el afianzamiento del orbe y paz interior de España, el florecimiento de nuestras ciencias Universales... empresas deslumbradoras y magníficas, que forman diadema de las lamorales en las anales del Católico Rey D. Fernando?

Y será posible que España contemple con indiferencia el curso de este año sin exteriorizar de alguna manera su gratitud, su admiración y su cariño al Monarca eximio, que tantas glorias y prestigios y grandezas dió a la Patria?

Si hemos tenido un afectuoso recuerdo para el Gran Capitán Gonzalo de Córdoba y sobre su tumba gloriosa hemos deshojado algunas fragantes flores de poesía y entusiasmo ¿podríamos dejar en el olvido al que es como el astro rey, en toro del cual giran y del que rebosan su luz todos los grandes personajes de la colosal epopeya española de fines del siglo XV y principios del XVI?

Injusticia imperdonable fuera semejante olvido. Por eso, Extremadura, la diócesis de Plasencia, el pueblo de Madrigalejo, que tuvo el honor de albergar al Católico Rey en los últimos días de su vida y de recoger su postrer aliento, quieren tributar a aquel gran Monarca español, en el cuarto centenario de su muerte, un modesto homenaje de santo y patriótico entusiasmo.

En representación de todas las fuerzas vivas de su diócesis, a Madrid ha venido el ilustre y sabio Prelado de Plasencia para poner en manos del Gobierno una razonada y hermosa exposición, en que se hacen constar los sentimientos y deseos de la provincia de Cáceres y, en especial, del vecindario de Madrigalejo en orden a la celebración del centenario de Fernando el Católico y se pide que el Gobierno se asocie de algún modo al proyectado homenaje, concediendo, como en otros análogos se ha hecho, alguna subvención con dicho objeto.

Nos consta que el Presidente del Consejo ha acogido favorablemente tal demanda y prometido al Sr. Obispo de Plasencia la modesta subvención que los hidalgos hijos de Cáceres solicitan.

Pocas veces como ahora estará justificado el empleo de unas pesetas de la nación para fiestas centenarias. El pueblo, que frecuentemente ignora los méritos y hazañas de los muertos nuestras cuya memoria celebra la posteridad, está familiarizado con el nombre del Rey Católico Fernando y, por escasa que sea su ilustración histórica, algo sabe de sus proezas, de su admirable genio, de su vida gloriosísima. Se trata, pues, de un homenaje verdaderamente popular, hondamente sentido y de un honor tan esencialmente españolista, que la nación entera debe asociarse a él con patriótico entusiasmo.

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA HIPOLITO CABRERA

Añáceros, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre al público. Píjense en esta detall.

F. Guijo DENTISTA CALLE BONDOMAR Dónde está la fotografía

CASA JOSE BARRA, HIJO TORIL, 1, 3 y 4 Precios de venta al público desde el 6 Mayo hasta nueva estimación: Carne de vaca con hueso, 2'28; ídem masa sin hueso, a 3'18. Ternera con hueso, a 3'00; ídem masa sin hueso, a 4'00. Mache, 2'00. Estos mismos precios rigen en las Escuelas establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería. Tosino para fuera Salado, a 2'25 ptas. kilo.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

En Bolsa

Madrid 12 (16)

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 74'25. — El 5 por 100 amortizable, a 97'75. — Cédulas hipotecarias, a 00'00. — Las acciones del Banco de España, a 487'00. — Las de la Tabacalera, a 291'50. — Los franceses, a 87'00. — Las libras esterlinas, a 24'47.

Política

Madrid 12 (tres tardes)

Madrid 12 (seis tardes)

Sin noticias

El conde de Romanones dijo hoy a los periodistas que carecía de noticias que poder facilitarles. Solo sé que el señor Nougués hará esta tarde en el Congreso una pregunta relativa al criterio del Gobierno respecto a los dictámenes del Tribunal Supremo en los expedientes de actas protestadas.

Yo le contestaré que el Gobierno apoyará esos dictámenes.

Los ferroviarios

Luego nos dijo el conde que Gasset continuaba sus gestiones para llegar a una solución armónica en el conflicto planteado por los ferroviarios, añadiendo que Gasset no tenía hoy pocas impresiones del asunto.

Consejo

A las seis de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Conferencia

Hoy han conferenciado con el conde de Romanones el ministro de Marina y el Obispo de Segovia.

Dineros sobrantes

A las seis de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Contra la langosta

En la «Gaceta» habrán leído ustedes, sigue diciendo A. B., un decreto concediendo un crédito de 800.000 pesetas para auxiliar los trabajos que se realizan para la extinción de la langosta.

El crédito no se halla redactado en la forma corriente. La razón de que no se insta al país en consecuencia, cuando se halla leyendo los artículos segundo y tercero del real decreto, donde se manifiesta que por la especial naturaleza del asunto se procede de esa manera.

Reformas sociales

El Sr. Ruiz Jiménez nos ha dicho que hoy le ha visitado el Sr. Azcárate con una comisión del Instituto de Reformas Sociales, la cual llevaba varios proyectos terminados y en condiciones de llevarlos a las Cortes.

Cree el ministro que en ellos hay que ultimar algunos detalles, por tratarse de asuntos tan interesantes como complejos y en su consecuencia habrá el lunes una nueva entrevista.

Aviso de huelga

Esta mañana a las diez, en Madrid, y a las nueve en 25 provincias más, los delegados de los Sindicatos ferroviarios del Norte de España, han comunicado en los Gobiernos civiles que el día 20 del actual irán a la huelga.

El ministro de la Gobernación opina que tales obreros no están enterados de las gestiones que viene realizando Gasset con la comisión de ferroviarios que se halla en Madrid.

Ayer se hallaban las gestiones tan bien orientadas, que se esperaba una solución satisfactoria.

Los obreros solicitaban seis mejoras y el ministro habló con la Compañía, que concedió cinco. Luego conferenció con los huelguistas, y no se tomó ninguna decisión. Después se ha hecho el anuncio de la huelga.

Gasset tiene que conferenciar hoy con los representantes de la Compañía del Norte y con los obreros del Sindicato de Valladolid.

Es probable que la Compañía acceda al ruego del ministro y que ésta determine las mejoras que han de concederse.

La Compañía declara que mantendrá los beneficios que concedió a sus obreros y publicó en reciente circular. Aumentará un real a los empleados que disfrutan sueldo menor de 1.500 pesetas.

La Compañía declara que teniendo en cuenta las actuales circunstancias

suspende las gratificaciones que solía conceder desde primero de Julio.

Los obreros del Sindicato de Valladolid, una vez que han conferenciado con el ministro de Fomento, se han dirigido a las Secciones dictando que suspendan toda campaña que puedan llevar a cabo. Los ferroviarios están satisfechos del resultado de sus gestiones.

Viticultores

Una comisión de representantes de viticultores ha visitado al Sr. Alba para hacerle una petición relacionada con el sulfato de cobre, pidiendo al mismo tiempo que los viticultores tengan representación en la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Alba les ha contestado que no gravará el vino ni el alcohol y que la Junta de Aranceles estudia la rebaja del sulfato de cobre. Este se concederá a los agricultores pagándole al contado.

El azúcar

El Comité que gestiona la rebaja del precio del azúcar, ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle que se establezca la franquicia para la información abierta y además que se supriman los derechos de importación.

Las actas nulas

Esta tarde se ha conocido ya cuáles son las actas que ha dictaminado el Tribunal Supremo en el sentido de que debe declararse la nulidad de las mismas.

Las actas anuladas son las de Rivadavia, Plasencia, Ilescas, Játiva, Vergara, Belmonte, Sorbas, Gerona, el lugar que ostentaba el republicano conjuncionista Sr. Fernández Pezo, Orense y Santander.

Era de justicia

El acta de Santander no está anulada. Lo que hace el Tribunal Supremo es anular la proclamación del reformista Sr. Hoyos, que fue indebidamente proclamado por el tercer lugar con actas falsificadas y otras amañadas.

En lugar del reformista Hoyos se propone la proclamación del que realmente resultó triunfante a juicio de todos, de D. Marcial Solana, candidato, ya puede decirse diputado católico, propuesto por el Centro Católico Madrileño y apoyado por todos los elementos católicos independientes y por los partidos integrista, jaimista, maurista y delfinista.

La ley del embudo

Los diputados mauristas se lamentaban esta tarde de que el Tribunal Supremo haya puesto reparos a su compañero el Sr. Aribas, que cumple ahora 25 años y en cambio dejó a la resolución del Congreso el caso de un hijo de Gasset que solo tiene 23 años.

Comentarios

Al conocerse esta tarde en el Congreso los dictámenes de anulación de actas decretados por el Tribunal Supremo, algunos diputados dicen que esto era peor ahora que cuando intervenía la comisión de actas del Congreso.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: En la región de Verdún continuaron las luchas de artillería, especialmente en el sector de Avocourt. Hubo violento bombardeo contra nuestras posiciones del Norte de Olléte y en la orilla izquierda del Mosa. En la región de la Woevre hubo ráfagas de artillería y en el resto del frente no se produjeron acciones de importancia.

Buques torpederos

Carnarvon.—En la Cámara de los Comunes ha declarado Mr. Mac Namara, secretario del Almirantazgo, que desde el 7 de Mayo de 1915 al 7 de Mayo de 1916 han sido torpederos, sin previo aviso, 37 buques británicos que no llevaban armamentos y 22 neutrales.

Noticias de la tarde

Fuñados

Nauen.—En la Macedonia han sido fuñados cuatro griegos por suponerse espías.

La escasez de azúcar

Petrogrado.—La escasez de azúcar, que pudo atenuarse momentáneamente, amenaza producirse de nuevo, in-

quietando a la opinión pública. El «Russkija Wjedomosti» opina que en el próximo año 1916 a 1917, Rusia padecerá una falta completa de azúcar.

Desembarco

Nauen.—En la isla de Oreta han hecho más detenciones los ingleses.

Prisioneros

Nauen.—En barcos pesqueros han sido trasladados de Bagdad a Constantinopla los generales, jefes y oficiales ingleses que fueron hechos prisioneros por los turcos en Kutalmara.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial alemán dice: Varios aviones germanos han arrojado bombas sobre Danquerque y depósitos ferroviarios de las inmediaciones de dicha plaza. Atacaron los franceses en el sector del Mort Homme, al Sudoeste de la altura 304, malográndose el ataque, debido al fuego de nuestra artillería. Una patrulla bávara, en el bosque de Canard, cogió 54 prisioneros franceses. Desde el día 4 a raíz de los combates librados en la altura 304, hemos cogido prisioneros a 58 oficiales y 1.015 soldados. En la orilla oriental del Mosa, en la región del bosque de Olléte, se registraron combates con granadas de mano. Un ataque de los franceses fué rechazado con pérdidas. En el frente oriental, al Norte de Selburg, fueron asaltados 500 metros de posiciones enemigas, cogiendo nuestras tropas 809 prisioneros franceses y varias ametralladoras y lanzas bombas. En el frente de los Bakines no se registraron acontecimientos de importancia.

Combate naval

Nauen. Dos torpederos exploradores alemanes, al regresar de su misión por el mar del Norte, encontraron a cinco destructores ingleses al Norte de O. tendiendo y trabaron combate con los mismos. Uno de los destructores resultó con avería. Los torpederos alemanes regresaron a su base sin novedad.

Visita

Nordlicht.—Los delegados búlgaros estuvieron en Kiel, visitando la escuadra y los submarinos alemanes.

Siendo ellos no es inhumano

Nauen.—En el mar Adriático ha sido torpedado y hundido sin previo aviso el vapor austro húngaro «Dianovich». Llevaba pasajeros y carecía de toda clase de armamento. Se desconocen más detalles del naufragio.

Parte francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que a la orilla izquierda del Mosa se nota actividad en la artillería cerca del bosque de Avocourt.

Los alemanes intentaron vanamente durante la noche apoderarse de unas posiciones que en Mort Homme ocupamos el día 10. Fueron rechazados por el fuego de la artillería francesa.

Al Este del Mosa, en Douaumont y la Woevre, cañones intermitente.

Parte italiano

Roma. (Oficial).—Los alpinos han ocupado un frente de la línea de trincheras en el monte de Gensola.

En Rombon hicimos 123 prisioneros y nos apoderamos de bastante material de guerra.

Periódico castigado

París.—Las autoridades alemanas han suprimido por quince días la publicación del periódico órgano de los socialistas en la Alsacia.

A pique

Roma.—El día 11 de Mayo fué echado a pique en el Adriático un buque austro húngaro que conducía material de guerra.

Naufragos

París. Han llegado a San Malo seis tripulantes de un vapor que fué hundido por un submarino alemán.

Pidiendo castigo

París.—Mister Laxing, que era el encargado de las investigaciones en el asunto de los submarinos, ha acordado pedir al Gobierno alemán detalles del castigo impuesto al comandante del submarino que hundió al «Sussex». Un periódico francés se ha apresurado a decir que fué el U 16. Los Estados Unidos también pedirán a Austria detalles del castigo impuesto a los comandantes de los submarinos que hundieron a los vapores «Ancona» y «Arabic».

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Las Cortes

Senado

Preside el marqués de Pílaros, el banco azul desierto.

Se leen los dictámenes emitidos por la comisión de actas, que son aprobados. Se aprueba el dictamen adicional de al ejercicio de senador al Sr. Fernández Prada, elegido por la Universidad de Valladolid.

Se aprueba la aptitud legal del senador Sr. Valles y se levanta la sesión.

Congreso

Preside el señor Villanueva. Hay poca animación. En el banco azul Romanones y Ruiz Jiménez.

Se procede a elegir la comisión de incompatibilidades.

Nougués pide la palabra para declarar que los republicanos rehusan formar parte de esa comisión porque hacen años que la ley de incompatibilidades no se cumple.

Además rechaza todos los dictámenes que ha dado el Tribunal Supremo que ha empeorado la cuestión de las actas y sus dictámenes, resultando escandalosos.

El Sr. Villanueva le llama la atención sobre la palabra escandaloso.

Nougués dice: En el primer dictamen de actas escandaloso, que se le lo probaré.

El conde de Romanones se lamenta de que los republicanos rehusen formar parte de dicha comisión y dice que ni ahora ni antes se ha faltado a la ley de incompatibilidades.

Nougués dice: Ya aclararemos eso.

Se procede a la elección de dicha comisión y son designados los señores Sivola, Mansano, Alonso, López Rosado, Abril y Ochoa.

Se suspende la sesión para que dicha comisión de dictámenes.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición regulando la designación de agentes mediadores en el comercio, ya sea para operaciones bursátiles o mercantiles.

BERNABÉ

Para la Cocina Económica

Primera relación de los donativos recibidos en la Cocina Económica para la tómbola de la feria de Nuestra Señora de la Salud.

S. A. R. el Príncipe D. Fernando, un jarrón de porcelana; Excmo. señor D. Enrique Álvarez y señora, una hermosa figura flamenco; D. Angel Gómez y señora, un juego de café; una devota de la Virgen de las Mercedes, un canasto de flores, un par de macetas mayélicas, dos pares de fíleros y un jarro de pedernal; D. Manuel Reina Iglesias y señora, una purera; don Manuel de Luna Mesa y señora, seis botellas de champagne; D. Francisco S. Molina Albornoz y señora, un par de fíleros; un bienhechor de la Cocina, un frutero de cristal con pie plateado, una dulcera, dos abanicos, un crucifijo, un tazón de porcelana y un plato de cristal; D. Manuel Sans Susbielas, un par de fíleros; un devoto de San Vicente, trece pañuelos de bolsillo de señora, uno de seda de caballero, siete muñecas, siete caballos de cartón, siete cochecitos de lata y una silla; Excmo. Sr. D. Joaquín Boville y señora, un jarrón de Talavera; una devota de San José, un jarrón y rejera de rafia, un tintero figura perro, dos bomboneras y un canasto bordado en seda.

En metálico: La Excmo. Diputación provincial, 50 pesetas; Sr. Rector de la parroquia del Salvador, 5

SE ARRIENDA

desde San Juan en adelante la casa, Calle Gutiérrez de los Ríos, 48. Dada razón en la misma calle, en el número 64. 10-1

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicio para mañana: Sección primera, Córceba, hurto, contra defendido: Gómez Mendosa y otro. Defensor, el Sr. Almirano.

Sección segunda, Pozoblanco, disparo, contra Antonio Mora Navajas. Defensor, el Sr. Obregón.

Gobierno civil

Se ha dispuesto el traslado a Córdoba de los presos en Priego Francisco Serrano Castillo, José Amaro Sánchez González, José Sicilia Montoro, Claudio Reina Montoro y trece individuos más.

D. Agustín Ruiz Romero, ha solicitado 20 pertenencias de hulla, con el nombre «Segunda hullera», término de Espiel. D. Eugenio Pérez Rodríguez, 20 de hulla, con el nombre «Berrana», término de Fuente Obejuna. D. Bernabé Pérez González, 20 con el nombre «La Almansa», en el mismo término, y D. Miguel Rosales Vallecillos, 100 de hulla, con el nombre «San Rafael», en Almedinilla.

Se han expedido licencias de caza a D. Manuel Albarca Conde, de Aguilas; D. Manuel B. I. en el Muro, de D. Francisco Soriano Ferras y D. Alfonso Serrano Romero, de Balajance; D. Juan Muñoz Gutiérrez y D. Juan J. Bercaud Muñoz, de Almedinilla y D. Rafael Medina Esperan, de Peñarroya.

Hacienda

Pagos para mañana: Don Manuel de Luna, 1.407'44 pesetas; D. Ramón Gentes, 131'72; doña M.ª Jesús Cuesta, 81'52; D. Marcial Pueyo, 225; D. Emilio Miranda, 48'84; Sr. Depositario pagador, 7 189'52.

Instrucción

D.ª Antonia Sánchez reclama contra R. O. de 27 de Diciembre de 1915, relativa a la anulación de su ascenso a 8.000 pesetas.

Se han posesionado de las escuelas de Luque la auxiliar interina doña María del Carmen Avila Carrillo y de Pueblo Nuevo D. Rafael Barbudo Cantueso.

Han sido nombrados auxiliar interina de Montalbán D.ª Remedios Tomás Martínez y maestro interino de Puente Jemil, D. José Herrera Martínez.

La sección de Sevilla remite los antecedentes profesionales de los maestros D.ª Purificación Melendo Orús y D. Francisco Sánchez Villarreal.

PREVISIONES

En el Gobierno militar se interesa la presentación de Felián Rodríguez Martínez, para hacerle entrega de unos documentos.

El coronel de Sementales don Leopoldo Weber, ha regresado de varios puntos de inspección paradas.

Se ha presentado en el Gobierno militar, el primer teniente de infantería D. Miguel Fernández de la Puente, que llegó de Madrid.

Tocino americano superior

De los Estados Unidos se vende en Casa de los señores Carbonell y Compañía a los precios de 88 reales arroba por cajas completas y a 90 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante, entendiéndose dichos precios para fuera.

Restaurant del Tourist's Bar

CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLATA) TELÉFONO, NÚM. 980

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio comedido y acurrido. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para señoras: Omelette de ternera a la Milanesa.

Probad los generos que se sirven en el

Café Suizo

y os convenceréis de que es lo mejor y más barato.

Corvera al grifo, medio beck, 15 céntimos.

Chocolato con pasta, 30 céntimos. Plaza de Cánovas — Teléfono núm. 21

Imprenta «El Defensor» Amador Morales, 4

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

